
PROPONENTES - CICLO 2011 
Semáforos en Av. Italia y Caldas

La primera propuesta ejecutada del 
Ciclo 2011 de Presupuesto Participati-
vo (PP), fue la instalación de semáfo-

ros en Av. Italia y Caldas. Ricardo 
Irachet, junto con el apoyo de vecinos 
y vecinas del Municipio E, fue el en-
cargado de que esta obra resultara 

electa.

¿Qué los llevó a presentar 
esta obra? ¿Existe algún 
vínculo personal con ella?
Además de estar en el 
barrio, soy el Presidente 
de la Comisión Fomento 
de la Escuela Nº 172, 
ubicada en Av. Italia y 
Caldas. La verdad que 
cruzar la calle a esa altura 
era bravo, pasabas rato e 
incluso los carteles de la 
escuela muchas veces 
terminaban atropellados; 
entonces surgió la idea. 
Ya en el barrio había una 
señora que había iniciado 
el trámite por lo que 
juntamos ambas propues-
tas, salimos a recoger 
firmas y salió todo ésto.

¿Cómo se enteró de la 
posibilidad de presentar 
un proyecto al Presupues-
to Participativo?
Por los medios. Además, 
antes también integraba 
la Comisión Fomento de 
otra escuela que por 
cuenta propia había 
presentado un proyecto y 
que en aquél momento no 

salió, entonces ya tenía 
conocimiento de la exis-
tencia.

¿Cómo fue el proceso de 
decisión?
Necesitábamos el semáfo-
ro y ante esta oportuni-
dad, que no podíamos 
desaprovechar, nos 
presentamos.

¿Cuáles son los beneficios 
y expectativas que se 
tienen a partir de su 
ejecución?
Ahora se puede cruzar Av. 
Italia perfectamente. Los 
beneficios no son sólo 
para la escuela; se notó 
por la cantidad de votos 
que obtuvo la propuesta. A 
veces la gente estaba 10 ó 
15 minutos para poder 
cruzar, la necesidad era de 
la zona. Creo que es un 
gran beneficio, del lado 
norte de Av. Italia muchas 
veces no hay ni comercios. 
Si querías ir al supermer-
cado, tenías que cruzarla y 
perdías tiempo y seguri-
dad. Incluso atropellaron 

a una nena de la escuela; 
la rozó un auto que no me 
agarró a mí por esas 
casualidades. Fue cuando 
aún no estaban instalados 
los semáforos. Varias 
veces, los carteles de la 
escuela había que ir a 
buscarlos media cuadra 
para adelante.

¿Recuerdan cómo se 
sintieron al enterarse que 
su propuesta había sido 
electa?
Muy contentos; todo el 
esfuerzo que se hizo se vio 
materializado, la verdad 
que muy bien. Salimos por 
todos lados a recoger 
firmas y conseguimos un 
montón, nunca me imagi-
né el respaldo que se le 
dio a la propuesta. Se 
notaba que realmente era 
necesario.

¿Qué valoración personal 
otorga a esta herramien-
ta?
Es una herramienta 
importante. Si uno quiere 
lograr algo y se junta con 

otros, realmente se puede. 
Es un medio más para 
tener incidencia en las 
necesidades del barrio. 
Pero creo que tampoco se 
puede presentar cualquier 
cosa, hay que evaluar si se 
puede o no. Nosotros 
hasta hablamos con la 
Alcaldesa del Municipio E 
Susana Camarán, para 
analizar la viabilidad del 
proyecto antes de presen-
tarlo. No es cuestión de 
decir "puedo tener 
incidencia y entonces 
propongo lo que se me 
antoja", hay que tener un 
respaldo de sí es viable o 
no. Esta propuesta no sólo 
sirvió a la escuela y al 
barrio, sino también a 
otros lugares. Por ejem-
plo: la gente que va a 
Facultad de Ciencias, y 
más que nada los que 
vienen desde el este, 
aprovechan los semáforos, 
cruzan y suben por acá. 
Entrevista realizada en 
julio de 2012.

Ricardo Daniel Irachet


